

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 29.—**Nuestra Señora de la Consolacion.**

Lunes 30.—**San Arsenio monje y mártir.**

Martes 31.—**San Ramon Nonnato confesor.**

Miércoles 1.º—**San Gil abad y 12 hermanos mártires.**

Cultos

Domingo 29.—La Misa y oficio divino son de la Degollacion de san Juan Bautista, con rito doble mayor color encarnado, haciendo conmemoracion de la Dominica 12 despues de Pentecostes y 1 de Setiembre y de santa Sabina martir.

En la Catedral, homilia por el Rdo. Sr. Anglada Torrent Beneficiado.

En san Francisco, homilia por el Rdo. Sr. Economo.

En san Agustín los Cofrades de ta Correa tienen Misa de Comunión general á las 7 y cuarto. A las 10 fiesta solemne en honor de Nuestra señora de la Consolacion predicando el Rdo. Sr. Lic. D. Pedro Anglada, Bonet Beneficiado. Por la tarde á las 3 y media rezo del santo Rosario y terminacion de la Novena.

La Oracion de 40 horas continua en la Iglesia del Sagrado Corazon de Jesús; esponsa S. D. M. los dias festivos á las 6 y los dias laborables á las 6 y media reservando siempre á las 7 y media.

Lunes 30.—La Misa y oficio divino son de santa Rosa de Lima virgen, con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de los santos Felix y Adaneto martires.

Martes 31.—La Misa y oficio divino son de san Ramon Nonnato confesor, con rito doble color blanco.

Miércoles 1.º—La Misa y oficio divino son de Santa Teresa 2.º Virgen, con rito doble color blanco haciendo conmemoracion de San Gil abad y de los 12 Santos hermanos mártires.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

El Apostolado del buen ejemplo

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

O: las ofrezco en especial, á fin de que los católicos eviten escandalizar á sus hermanos y sean apóstoles por el ejemplo de sus virtudes.

PROPÓSITO

Acordarnos frecuentemente de que nuestros ejemplos pueden mucho para el bien y para el mal.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª La observancia del dia festivo.
2.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 4, Santo Domingo de Guzman.

21, Santa Juana Francisca de Chantal.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de un asociado, y las de tres asociadas, que han fallecido durante el mes de Julio.

A. M. D. G.

TESORO DEL CORAZON DE JESÚS

MES DE JULIO

Obras ofrecidas por las intenciones recomendadas

1 Actos de amor	209.259
2 Actos de resignacion y paciencia	4.508
3 Exámenes de conciencia	1.340
4 Comuniones sacramentales	1.102
5 Comuniones espirituales	3.530
6 Guardia de honor	1.704
7 Horas de trabajo mental y corporal	2.432
8 Horas de silencio	1.574
9 Lecturas piadosas	2.136
10 Misas celebradas u oidas con devocion	1.347
11 Mortificaciones voluntarios	7.472
12 Obras de misericordia corporal	908
13 Obras de celo	4.476
14 Obras varias	34.570
15 Oficios del Sagrado Corazon	590
16 Oraciones vocales	14.210
17 Recreaciones ó conversaciones santamente empleadas	518
18 Rosarios	2.676
19 Via Crucis	67
20 Victorias de la pasion dominante	852
21 Visitas al Santísimo	1.396
22 Visitas de Altares	67

Atemos cabos

Sí, vayamos eslabonando las manifestaciones de la prensa extranjera con las declaraciones del asesino del Sr. Cánovas, á ver si conseguimos buscar una orientacion en que podamos ver de dónde han partido los tiros que han ocasionado la horrible desgracia acaecida en Santa Agueda al Presidente del gobierno conservador.

Desde los primeros momentos, por las declaraciones del asesino, se ha hecho ver que el crimen se llevó á cabo cumpliendo anatemas anarquistas, y á nadie se le ha ocurrido dudar de esa aseveracion.

Y ¿por qué la hemos de creer? ¿No ha dicho la prensa que está sentenciado á morir el gran general español señor Polavieja? ¿Y el Ministro de Gracia y Justicia?

¿Qué ha intervenido el ilustre Polavieja en los procesos anarquistas?

Nada.

En cambio ha fusilado á los Rizal, y ha flagelado enérgicamente á la masonería.

Otra de las declaraciones que ha hecho el asesino es que los frailes de Filipinas mandaban fondos para la propaganda carlista.

¿Qué sabe de Filipinas ni de los frailes un italiano que ha vivido en Italia, en

Marsella, en Barcelona, en París y en Londres, pero que no se sabe que haya estado en Filipinas?

¿No se habrá cubierto el asesino con la máscara anarquista para ocultar su afiliacion á alguna logia masónica?

Otra prueba que hace sospechar así, es que ni los anarquistas de Londres, ni los de París, ni los de España lo conocen.

El gobierno que autoriza esas sociedades masónicas, debiera averiguar si en alguna de ellas estaba inscrito el asesino, y cerciorarse de si ese crimen se ha cometido por vengar á los anarquistas de Montjuich, ó por vengar otras severidades llevadas á cabo en Filipinas y en España contra los jefes del Katipunán.

No debia ejecutarse al asesino, sin que se le diera tiempo para hacer declaraciones que quizá aclarasen este tenebroso misterio.

El mismo criminal parece que queria la muerte, y que se suicidaria si pudiera.

Mas parece indicar con esto el deseo de esquivar interrogatorios.

Es muy significativo que hable de Rizal y de los frailes un anarquista que quiso vengar á los de Montjuich.

Y esa calma en el crimen y ese cinismo, parece que sólo se pueden aprender en los antros masónicos que han descrito varios escritores en sus obras.

¡El honor!...

«En el bosque de Maredraux, en Vauressai, se acaba de efectuar un duelo augusto. Dos privilegiados de la vida han dirimido allí, á sangre fría, una cuestion de honor... ¡de honor!... Diferencias de pareceres, extraños criterios, vanidades y orgullos del hartazgo, que aun tiene tiempo, después del erupción y de la tos tiscucha, para ejercitarse *cave* un salón, en la pérvida habilidad de manejar el florete... Y la prensa de toda Europa ha puesto el grito en el cielo y ha dicho:—¡Es cuestion de honor!

»Se han batido, se hirieron y descaradamente se ha dado cuenta del estúpido asalto, y se han pesado y medido las lesiones del uno y del otro héroe...

»¡Aplauda, Europa! ¡Eso es honor!

»Llegó el pobre bestia del trabajo, con las manos heridas de agarrarse á su cruz; hambriento y miserable, no pedia otra cosa que un leve consuelo en la compañera

de sus días, en la madre de sus hijos. Pero la casa está desierta, el sagrado hogar abandonado y frío. Valió para la hembra más el amante que el esposo y se la llevó... ¿Qué furias caldearon el tosco cerebro de aquel hombre? ¿qué celos de león herido le mordieron el alma?

«Los vió de noche, paseando bajo los farolillos venecianos de la verbena, subió á su cerebro la inmensa cólera de su engaño, sacó la faca y un cuerpo golpeó las losas con el corazón hecho pedazos.

«¡Gritos y carreras... El asesino pasó atado como un Cristo, y la prensa entera gimió:

—» ¡Es un asesino!

«No discutamos: para «aquél» la gloria, para «éste» el presidio...

«Pero, Dios sublime, Dios de justicia, ¿por qué...»

Las anteriores líneas son del periódico republicano revolucionario «El País».

No lo entendemos.

«El País» considera tan asesino ó tal vez más al que con premeditación y sangre fría dirime sus contiendas en el terreno que por sangrienta ironía se llama del honor, que al pobre que en un momento de obcecación clava el puñal en el corazón de su rival.

Conformes. Esa es nuestra opinión.

El que mata en desafío, es más criminal, más asesino que el que mata en el brutal calor de la refriega callejera.

Pero esto lo podemos decir nosotros; «El País» no. Hace dos años, en el mes de Septiembre, se batieron en desafío todos los redactores, gacetilleros y repartidores de *El País*. Aquello parecía el fin del mundo. Desde entonces acá han provocado varios duelos y han aceptado los que se les han propuesto.

¿Á qué título aspiran? ¿Quieren ser caballeros y hombres de honor ó asesinos?

INFORMACION TELEGRAFICA

La Correspondencia publica una carta dirigida por el general Martínez Campos y que está fechada en Santander el 19 del corriente.

Dice en ella el General que su deseo es el de ir solo sin arrastrar á sus amigos para no perjudicarles, ya que las condiciones de su carácter le impedirían servirles en algunas ocasiones, pues no es capaz de imponerse.

Añade que fué á Madrid con el único objeto de asistir al entierro del señor Cánovas, y por el camino supo que el general Azcárraga había sido nombrado presidente interino del Gabinete, cosa que le pareció bien, dadas las condiciones del General.

Sigue diciendo que estaba separado del señor Cánovas desde que dijo éste aquella frase de «la guerra por la guerra», y que más tarde, resultado de algunas *interviews*, separóse definitivamente, si bien no lo hizo público con el propósito de no quitarle autoridad, pues era un grande hombre á pesar de haberse equivocado profundamente durante los últimos años.

Dice que siempre ha efectuado lo posible para la unión de los conservadores; que Cánovas no

aceptaba á Silvela como no fuera humillándose éste, y que esta union es necesaria para la patria.

Afirma que chasqueado en sus propósitos marchóse de Madrid, diciendo antes á Azcárraga que estaría á su lado si se inclinaba hácia la union, quedándose al lado de Silvela si seguía la division, como leal auxiliar de él, y que si la cualicion no se verificaba volvería á la resolucion de la guerra de Cuba, asunto que no puede arreglar un Gobierno como el actual, debiendo venir para ello los liberales.

Asegura tambien el general que el partido conservador no existía en realidad, pues separado el porta-estandarte señor Silvela, tan solo quedaba el talento del señor Cánovas que debían todos acatar y callarse ante sus opiniones. A esto dice que todos contribuyeron con sus errores; que es amigo de los señores Azcárraga y duque de Tetuan por más que hace algun tiempo está separado de su línea de conducta, y que su deseo es que venga quien arregle lo de Cuba, aún cuando quizás llegue ya tarde.

—Comentando la carta anterior, dice *El Día* que ha desanimado mucho á los ministeriales contrarios á la unión con el señor Silvela, y que más de cien diputados están dispuestos á pasarse á las filas de este señor.

Añade que se debate si el señor Silvela podría gobernar con las actuales Cortes, pues tendría elementos para ello, pero que es fácil tropezar con algunas dificultades.

—Segun *La Correspondencia* un personaje de la situacion ha declarado que el actual Gobierno no relevará al general Weyler ni le dará motivo para que dimita, pues los actuales ministros deben continuar confiando en los planes del General, como confiaba el señor Cánovas.

Sobre el envío de refuerzos dice que se cree bastarán con los del actual reemplazo, pero que el Gobierno no regateará los auxilios que sean necesarios.

—Dice *La Epoca* que se espera con impaciencia el resultado del próximo Consejo, creyéndose que del mismo saldrán novedades políticas, novedades que generalmente surgen cuando menos se esperan.

—En todos los Círculos ha sido muy comentada la carta del general Martínez Campos, creyéndose que influirá pronto en el desenvolvimiento de los sucesos políticos.

Hay gran marejada política y se vislumbra un próximo cambio favorable al partido liberal.

—Dicen de San Sebastian que antes de empezar ayer tarde la sesion del Ayuntamiento abofeteáronse dos concejales, liberal uno é integrista el otro, siendo despues esta cuestion muy comentada en los Círculos.

NOTICIAS

«La Lucha», periódico de la Habana, ha iniciado la idea de que se erija en dicha ciudad una estatua al Sr. Cánovas del Castillo.

Los demás periódicos aplauden el pensamiento.

El Casino Español le ha dado forma abriendo una suscripción que encabeza con la cantidad de 5.000 pesos.

A las tres y cuarenta minutos de la tarde del 14 fué botado felizmente en los astilleros de La Graña el aviso torpedero «Alvaro de Bazán».

Asistieron al acto de la botadura las autoridades de Marina y civiles, el presidente de la Audiencia de la Coruña, el diputado á Cortes Sr. Villamil, otros muchos invitados y gentío inmenso.

Dióse un espléndido *lunch*.

El barco, que es de acero, mide 71 metros de largo y desplaza 833 toneladas.

Llevará seis cañones y cuatro tubos lanzatorpederos.

Ha sido construido por los ingenieros señores Comerma y Cantalejo.

Las máquinas han sido construidas por la «Maquinista Terrestre Marítima» de Barcelona.

El «Times» y la «Gaceta de Colonia» dicen que á mediados del presente mes el Gobierno español tomó la iniciativa para ejercer una accion internacional contra el anarquismo; añadiendo que Italia, Austria, Rusia y Alemania se mostraron dispuestas á tomar parte en el convenio de que se trataba: Francia no ha contestado aún; Inglaterra elude dar contestacion, y es muy probable que no se adhiera; y Suiza y los Estados-Unidos han renunciado á adherirse.

El punto principal de los propósitos de España consistía en fundar una colonia penal en la que se obligaría á vivir á los anarquistas rechazados de los países adheridos al acuerdo.

En Lille (Francia) ha ocurrido un sangriento drama: un domador que entraba diariamente en la jaula de dos tigres, los más terribles de su *menagerie*, fué devorado por sus «discípulos».

Aprovechando el momento en que Llugo, este era el nombre del domador, explicaba al público la genealogía de los dos felinos, uno de ellos saltó al cuello de su amo arrojándolo al suelo: al ver la sangre del desgraciado, el otro animal se unió á su compañero y en breves momentos fué devorado el pobre domador.

El público huyó aterrorizado de su *menagerie*.

El notable acróbata y ciclista Frank Douhane ha encontrado una muerte violenta al practicar uno de sus arriesgados ejercicios en Rigidwood (Long Island) ante un público que se componía de unas 10.000 personas.

Se había tendido un alambre á 75 piés de altura entre dos puntos del Parque, y el ciclista se preparó á pasar de uno á otro extremo montado en su máquina.

Aumentaba el peligro de la travesía el hecho de efectuarse ésta de noche y á una altura á la que no llegaba por completo el resplandor de las luces eléctricas del Parque.

Todo marchó bien hasta haber recorrido Douhane un trayecto de veinte piés, pero de pronto se le vió perder uno de los pedales, y con el esfuerzo que hizo para recobrarlo vaciló un momento y cayó desde tan considerable altura con la bicicleta.

Hombre y máquina rebotaron en el suelo á causa de la violencia del choque. Infinidad de personas se lanzaron en auxilio del desgraciado acróbata, y entre ellas varios médicos que no pudieron prestarle cuidado alguno por haber muerto instantáneamente á causa de la rotura de la columna vertebral.

CASOS Y COSAS.

Mal procedimiento. Apenas hay periódico que en estos días no se haya ocupado poco ó mucho del desgraciado asesino de Cánovas. Si es alto ó bajo, si tiene el pelo rubio, si dijo esto á lo otro, si está tranquilo etc, y ahí va su retrato..... pues *mal procedimiento es ese*; así se da publicidad y notoriedad excesiva al asesino, se le convierte casi en un *héroe*. ¡Cuanto mejor estuviera prohibir esas manifestaciones y alardes del periodismo mercantil, y encerrar á los infames anarquistas en la prisión de

la oscuridad y del olvido! Así no tendrían esos miserables, el móvil de la pública notoriedad, que en algunos de ellos tal vez haya sido causa de sus barbaridades. No es nuestra la idea, ni nueva: parece que no faltó quien la estimó como la primera y principal manera de reprimir el anarquismo. Y no anduvo errando quien tal dijo.

De mal en peor. A la señora Pardo Bazán se le ha subido la *chifladura*, digo la *literatura* á la cabeza y causa verdadera lástima, ver los derroteros por donde se precipita esa mujer, á la que Dios dió talento para hacer mucho bien.

En uno de sus últimos cuentos pone de oro y azul al clero rural, y le cuelga una porción de sanbenitos que ya, ya, ... se vé la intención de Doña Emilia.

Y ahora para colmo de males, ha publicado un artículo encomiástico del doble suicidio unido á vergonzosos recuerdos, que tanto afligió á los católicos y á todas las personas decentes de Madrid.

Señora Pardo Bazán: para escribir así y meter la pluma, ora en veneno, ora en estiércol, mas valiera que *hiciera V. calceta*. Así, al menos, no contribuiría V. al desprestigio de la *moderna literatura*.

A la que, no le faltaban, sino las *enormidades* de Doña Emilia.

Quien, en unión con D. Emilio Castelar va á demostrarnos, que la *vanidad*, es capaz de perturbar el cerebro mejor organizado, y á hacer representar un papel nada digno, á los que sufren esa clase de achaques.

Organización antimasonica. Parece que gracias á las determinaciones tomadas por el *Congreso antimasonico*, celebrado un año ha en Trento, se ha notado una notable decadencia de esa infame secta, en Italia. El Papa, elogió públicamente la actividad desplegada en la católica España, en la constitución del comité antimasonico nacional y los comités diocesanos y locales, para combatir la secta.

Perseveremos en nuestros trabajos y en las *oraciones de la Liga espiritual*, y confiemos en que no han de ser estériles tantas y tan fervientes plegarias, y que Dios nos concederá *salutem ex inimicis nostris* que nos veamos libres de esos enemigos, que tanto odian á la Religión y á la Patria.

N.

GACETILLA.

Extracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad en segunda convocatoria el día 25 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia de D. Lorenzo Cardona Teniente 3.º de Alcalde, con asistencia de los Sres. Anglada, Benejam, Llorens, Mercadal, Pons (D. Jaime), y Franco, Concejales, fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Dióse cuenta de un expediente de exención del servicio militar activo incoado por el sanitario Leonardo Gorrias Gener, recibido del Sr. Juez Instructor D. José Cerdan, y enterado el Ayuntamiento de las diligencias y pruebas que constan en dicho expediente, conformándose con el dictamen emitido por el Sr. Regidor Síndico, por unanimidad acordó declarar po-

bre, para los efectos de la exención de que se trata, á Miguel Gorrias Alba padre del Sanitario referido, lo mismo que á su hermano casado Miguel Gorrias Gener, y falla: que el recurrente Leonardo Gorrias se halla comprendido en el caso primero del artículo 87 y Reglas 1.ª 6.ª y 7.ª del art. 88 de la Ley de Reclutamiento vigente.

Siguiendo la costumbre establecida en los años anteriores se acordó que el día doce de Septiembre próximo, domingo inmediato posterior á la Natividad de Nuestra Señora, se verifiquen en el Coso carreras de caballos y demas caballerías, aprobando el programa de premios que se anunciará oportunamente. Se nombró á D. Pedro Anglada Bonet para la presidencia y dirección de las carreras, y peritos consultores á D. Miguel Mercadal y D. Damian Bosch.

El juéves de esta semana verificó la solemne profesion religiosa en el Convento de la Enseñanza de esta ciudad, la Novicia del mismo y paisana nuestra señorita D.ª María del Pilar Fullana Vidal. Celebró el Santo Sacrificio y recibió los votos de la nueva profesora por delegación del Ilmo. Sr. Obispo diocesano, el M. I. Sr. Lic. D. Sebastian Vives, Dignidad de Arcediano de esta santa iglesia Catedral, quien á la hora oportuna dirigió á la nueva esposa de Jesucristo una sentida plática, tomando por tema de la misma estas palabras; «sponsabo te in iustitia et iudicio».

Felicitemos á la nueva profesora y á sus señores Padres y hermanos, encomendándonos á sus oraciones.

En la mañana de hoy han salido de esta ciudad para Mahon en donde se embarcarán mañana para el continente los señores M. I. D. Joaquín Debon, Dean de Segorbe, D. José y D. Vicente Castellote Pinazo y las señoras D.ª Josefa y D.ª Joaquina Castellote Pinazo, primo hermano el primero y los otros hermanos del Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, á quienes deseamos feliz viaje y que no sea la última vez que favorezcan á esta ciudad con su visita.

Mañana, último domingo del presente mes celebrarán reunion reglamentaria los celadores y celadoras del Apostolado de la Oración: la de celadoras será á las 4 1/2 de la tarde, en la sacristía de san Agustín, y la de celadoras en el Circulo Católico, al anochecer, pudiendo concurrir á esta los asociados de cada coro.

VARIEDADES

1.ª

¡Como el *tres cuatro una dos!*
oigo exclamar por do quiera,
y muchos por acortarle
¡cuantos medios discurrieran!
Otros hay también que afirman
que es oro el *cuarta tras terciá*,
cuando ellos mismos lo gastan

en cosas que no aprovechan.
¡Feliz mil veces el hombre
que en esta cárcel estrecha,
solo emplea ese *tres cuatro*,
y aun el *todo*, en obras buenas!

2.ª

Pocos rios de importancia
hallarás sin *dos terciá*:
pero el nombre de mi *todo*,
nombre hermoso por esencia,
tiene mas de lo indicado
terciá prima y dos primera.

3.ª

Primera segunda es tiempo;
tercera cuarta es figura,
y en servicio de la iglesia
busca el *todo* su fortuna.

JACINTO

Solución á las charadas del Sábado pasado:

A la 1.ª JU-LL-A-NA.

A la 2.ª NA-VE-GA-CION.

A la 3.ª A-LE-TE-O.

A la 4.ª MON-JA.

Las han descifrado todas Amengual y Modestia
y la 2.ª y 3.ª Bruno.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 28.—3'30 m.

Lo de siempre.—Sigue el movimiento anarquista.

Dicen de Washington que ha sido absuelta por falta de pruebas la tripulación del vapor filibustero Dauntless.

De México que ha sido preso un español que se dedicaba á organizar un complot anarquista contra el consul de España.

Comentarios.

Ya no nos extrañan poco ni mucho las absoluciones de los tribunales norte-americanos respecto de los filibusteros. Cada vez que se nos dice que han sido llevados á los tribunales tales ó cuales filibusteros, sabemos que poco despues nos darán una noticia como la de hoy. Por todo ello bien haria nuestro diligente corresponsal telegráfico en llenar con otras noticias de asuntos interiores ó exteriores las palabras que ha de emplear dándonos estas que por sabidas mas valiera callarlas.

Por otra parte, la policia y la marina de guerra norte-americanas estan dando pifias diariamente, lo cual debe en cierto modo consolarnos de las que da nuestra policia. Pifias decimos porque á lo mejor la emprende á cañonazos un crucero yankee contra un vapor filibustero, lo apresa, lo remolca, lo custodia y á la postre resulta en los tribunales que fué un atropello lo que se cometió. O se burlan de nosotros ó no saben lo que se pescan.

En cuanto al complot anarquista de México, mucho dudamos que lo sea en efecto. A la sombra, mala y todo, del anarquismo, creemos que se amparan hoy muchos que ni son anarquistas ni cosa que se le parezca. Más probable nos parece que se trate de un complot filibustero.

De política interior ni de las campañas de Cuba y Filipinas, nada nos dice el telégrafo, probablemente porque nada nuevo debe ocurrir, ó bien porque la marejada política que empezó con la muerte de Cánovas ha desaparecido de la superficie y sigue en el fondo, formando corrientes más ó menos rápidas. Allá veremos.

NOTICIAS

He aquí lo que escribe un periódico:

«El obispo de Tarazona se ha dirigido al gobernador civil protestando de la conducta observada por el alcalde de Villarroya de la Sierra al terminar los exámenes celebrados recientemente en aquel pueblo. Según afirman los datos oficiales, después de terminados los exámenes y de haber pronunciado algunas frases encomiásticas para el maestro, el alcalde y uno de los padres de los niños, se levantó el cura, y al decir, recordando las palabras de Jesucristo, «dejad que los niños se acerquen á mí,» él agitó la campanilla, diciendo con voz descompuesta que no consentía que nadie hablara de religión alguna. Qui-so el sacerdote defender su derecho, y el alcalde, agitando con más fuerza la campanilla, levantó la sesión, dando por terminado el acto.»

Con seguridad, este *monterilia* será librepensador de pura cepa.

Y naturalmente, procede como todos los suyos en abierta contradicción con la lógica, con la ley y aun con su propia doctrina, si doctrina podemos llamar á la sarta de contrasentidos que por desgracia para ellos y para España defienden.

Telegrafían de Málaga que á consecuencia de haber tomado leche de una cabra que padecía una enfermedad cancerosa, han muerto tres niños que habían estado perfectamente sanos hasta que su padre se le ocurrió darles aquella leche.

Un despacho del Ferrol dice que en un pueblo cercano á aquella capital ha habido una tremenda explosión en una fábrica de fuegos artificiales, muriendo á consecuencia de aquella el dueño del establecimiento y su hijo y heridos dos operarios.

El edificio quedó destruido por completo.

Leemos:

«Las coronas encargadas para el entierro del Sr. Cánovas han importado la suma de 175,000 pesetas.

Hay que advertir que este importe se refiere solo á las coronas compradas en Madrid.»

Ciento setenta y cinco mil bonos de peseta podían haberse distribuido entre los pobres que hubieran valido probablemente igual número de Padre-nuestros por el alma del finado mientras que las coronas ningún provecho le habrán proporcionado seguramente en la otra vida, ni en esta han aumentado un ápice la importancia que pudiera tener ó quieran dar al gobernante fallecido.

Telegrafían de Nueva York, que á consecuencia de los insistentes rumores circulados sobre la salida de una nueva expedición filibustera, con rumbo á las costas de Cuba, zarpó de aquel puerto el buque de guerra *Atlantic City*.

El crucero *Wilmington* disparó sobre el *Dauntless*, en el momento en que salía del puerto de Jacksonville, y procedió al registro del barco filibustero, sin encontrar nada que pudiera comprometerlo. Después le escoltó hasta Savannah.

La prensa que cultiva la nota sensacional, trata extensamente el caso de Evangelina Cosío, y dice que el cónsul americano en la Habana, Mr. Lee, ha intercedido «para librarla del furor de los tiburones humanos.»

Durante las exequias en sufragio por el alma del Sr. Cánovas celebradas el miércoles

en Nueva York, se recibió un despacho del secretario de Estado, Mr. Sherman, conteniendo sentido pésame, á la vez que la expresión de profunda simpatía al pueblo español por la pérdida del gran estadista que se hallaba al frente del Gobierno.

¡Luego habrá murmuradores que duden del acendrado cariño que nos profesan los *yankees*!

Asegúrase que el cupo de la actual quinta se distribuirá del siguiente modo: setenta mil hombres á la Península, veinte mil á Cuba, ocho mil á Filipinas y dos mil á Puerto Rico.

ANUNCIOS

DON LORENZO CARDONA CABRISAS *Alcalde accidental de esta ciudad.*

Hago saber: Que acordada por este Ayuntamiento la formación de un registro de todos los perros existentes en esta población y su término municipal queda abierto dicho Registro en la Secretaría de esta corporación; y por lo tanto todos los dueños de perros están obligados á hacerlos

inscribir expresando si son grandes ó pequeños, y para ello se concede el plazo de 15 días.

Transcurrido dicho término, se procederá á la comprobación y serán considerados infractores de este bando todos los que hayan dejado de cumplir la obligación que se impone.

Ciudadela 15 de Agosto de 1897.

El Alcalde accidental, *Lorenzo Cardona.*

VAPOR LUIS DE CUADRA

SERVICIO DIRECTO

ENTRE LOS PUERTOS DE MAHON Y BARCELONA

Y VICE-VERSA

Saldrá de Mahon los días 10, 20 y 30 de cada mes y de Barcelona los días 8, 18 y 28.

Precios: En 1.^a Cámara 10 pesetas

En 2.^a " 7.50 "

En 3.^a " 4. " "

Los gastos del 15 por 100 y demás á cargo de los pasajeros.

Despacho en Ciudadela

Matias Roselló calle Curniola.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

Libros que están de venta en la imprenta de este periódico.

Piisima devocion á María Santísima para conseguir la gracia de una buena muerte, sacada de las obras del seráfico doctor san Buenaventura.—Pocas devociones hay tan tiernas y provechosas como ésta.—En 16.^o, con cubierta litografiada, 25 cénts.

Práctica de los nueve Oficios del Sagrado Corazon de Jesús, por L. F., S. J. Tercera edicion.—Está arreglada de conformidad con la Declaracion y Meditaciones de los Oficios del Sagrado Corazon de Jesús, que constituyen este librito.—En 8.^o 50 cts.

El Dinero de san Pedro.—Librito compuesto para ayudar á los católicos celosos en dar á conocer la importancia, la grandeza, la santidad y la necesidad de la Obra del Dinero de san Pedro.—En 16.^o, 10 cénts.

Los Enemigos de los Curas. Lo qué son, lo qué dicen.—Con encantador gracejo el autor pone al descubierto los secretos móviles de los cleróforos al hincar el diente en la carne de Cura.—En 8.^o, 20 cénts.

Avisos sobre la vocacion religiosa, escritos por San Alfonso María de Ligorio.—En 16.^o, 75 cénts. en media pasta.

Devocion de los seis domingos consagrados á San Luis Gonzaga.—10 céns.

Meditaciones compuestas por el P. Tomás de Villacastin.—En 8.^o 1.50 ptas. en piel.

Meditaciones del Corazon de Jesús, por el P. Enrique Ramiere, S. J., traducida por el P. Francisco de P. Maruri, S. J.—En 8.^o, 1.50 ptas. en tela.

Meditaciones diarias de los misterios de nuestra santa fe, y de la vida de Cristo nuestro Señor y de los Santos, por el P. A. de Andrade, S. J.—Tres tomos en 8.^o, mayor, 7.50 ptas. encuadernado.

La entrada en el mundo, obrita publicada por los Padres de la Compañía de Jesus, en 8.^o, 1 pta. en tela.

Officium parvum B. Mariæ Virginis, et Officium defunctorum cum septiem Psalmis pœnitentialibus et litanis Sanctorum S. Pii V Ponti. Max. jussu edita Clementis VIII et Urbani VIII auctoritate recognita.—En 8., 1 pta. en tela.

Visitas al Santísimo Sacramento y á María Santísima, con oraciones para la Misa, Confesion y sagrada Comunión, por San Alfonso Ligorio.—En 16.^o, 1.25 ptas. en piel.

EL ELIXIR ANTISÉPTICO BUCAL ANGLADA.

es el mejor anti-microbicide para prevenir las caries, inflamaciones y todas las enfermedades de la boca: Por su virtud eminentemente desinfectante obra sobre los microbios que pululando en el aire entran por la boca ocasionando multitud de enfermedades; de ahí que sea un poderoso preventivo del tífus, viruela, etc.

Modo de usarlo.—Una cucharadita en un vaso de agua para enjuagarse la boca 4 ó 5 veces al dia en tiempos de epidemia; en épocas normales basta 2 ó 3.

Depositos en casa el autor A. Anglada, médico-cirujano-dentista, calle Hospital, 4, 1.^o Barcelona.

En Menorca: FARMACIA FUXÁ, Rosario 6, Ciudadela.

Nota: También tenemos los polvos dentíficos antisépticos y el anti-odontálgico del mismo autor que sirven respectivamente para la limpieza y desinfeccion de los dientes y para calmar rápidamente el dolor nervioso de muelas.